

La creación de un estatuto de oposición y la asamblea constituyente, los temas en el Foro sobre Participación Política.

Este domingo comenzó el Foro sobre Participación Política en el que se recolectarán propuestas de la sociedad civil con el fin de llevarlas a la mesa de conversaciones en La Habana.

La algarabía de los asistentes, con gritos y aplausos, se hizo sentir al recordarse el genocidio de los miembros de la Unión Patriótica, en especial cuando se mencionó la asamblea constituyente como uno de los mecanismos que serviría para que las FARC ingresen a la política.

La exsenadora Piedad Córdoba, representante de Marcha Patriótica, definió que la postura de ese movimiento está a favor de una asamblea que reforme la Constitución de 1991. Explicó que el Gobierno ha planteado un plebiscito que no se puede dar debido a que no existen las condiciones adecuadas del sistema electoral ni un estatuto de la oposición.

Piedad precisó también que hoy Colombia está inmersa en una disyuntiva entre “quienes apoyamos la paz y quienes están en la guerra, como el Centro Democrático”.

La excongresista afirmó, además, que “el mayor obstáculo de los diálogos de paz son los mismos aliados que, en su momento, tuvo el Gobierno, así como personajes como el procurador, que están como una vaca muerta atravesados en el proceso”.

Otro tema álgido en la agenda de este domingo fue la propuesta de un estatuto de oposición. Eulises Torres, docente de la Facultad de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Nacional, experto en temas de derechos humanos y Derecho Internacional Humanitario, señaló que “la asamblea constituyente es un tema que se debería madurar un poco más porque creo que los sentados en la mesa son los que tendrían la batuta para decirlo. Tiene mucha más cabida el tema de la oposición. Eso tiene que estar garantizado en la firma de un acuerdo de paz”.

“Básicamente, lo que requiere la oposición es tener todos los canales y las vías libres para hacer política. Eso les interesó mucho a los asistentes, además de la expectativa latente expresada por las experiencias internacionales”, agregó Torres.

Los participantes del foro coincidieron en solicitar a las partes negociadoras no levantarse de la mesa sin firmar los acuerdos de cese al conflicto. En ese sentido, se comentó la idea de que la paz no se sella en Cuba, sino que se hace en las calles de Colombia y a través de un

plan integral por parte del gobierno.

Otro tema que ocupó la agenda fue el umbral electoral que requieren los partidos para conservar la personería jurídica. El partido Mira, uno de los movimientos políticos llamados a desaparecer, se mostró preocupado al explicar que limitar la cifra en 3 por ciento es excluyente. "Entrarán las FARC a hacer política y a algunos sectores que llevamos un tiempo aquí nos van a sacar", indicó el senador de esa colectividad Carlos Baena.

Estos temas se sumaron a los paneles sobre la experiencia internacional en la transición de los grupos armados a la política, la posición de los grupos políticos al respecto, y las visiones de los académicos y los medios de comunicación.

En total, serán tres días de discusiones, de los cuales saldrán propuestas y voces que, de una u otra manera, serán escuchadas en la mesa de diálogos en La Habana.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/las-propuestas-llevaran-la-habana/341632-3>